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田上台1丁目付近

☆日頃のお困りごとや市政へのご意見など、
お電話やメール、SNSのメッセージでお気軽にお寄せください。
☆市政報告会や勉強会なども開催しています。詳しくはお問い合わせください。
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令和5年度第3回定例会が閉会しました

武三丁目公園
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概況

不適切な保育の防止について田上台1丁目付近

個人質問より
西之谷ダム周辺のがけ崩れについて

２０２３年 市政報告 Vol．14

令和４年、台風１４号の影響で土砂崩れが起きました。
その後、防護対策はどうなっているのでしょうか？
※ダム機能に影響はないことが明らかになりました。

主な内容
◎客引き行為等対策経費◎鹿児島レブナイズのファン拡大等に要する経費
◎商業高校の学科再編や男女共学化に伴う経費（施設改修費等）
◎児童クラブ施設整備事業（吉野東小学校区） など

9月補正➡約８億３８９０万円

会派代表質問より

問：不適切な保育が疑われる事案を確認し
た際の連絡・相談体制は。
答：施設によっては、相談担当者が職員全
体に共有されていない、声を上げづらい雰
囲気があるなど充分とは言えない部分が
ある。
内部通報を含めた相談は、保育幼稚園課、
各支所福祉課において適切に対応してい
る。

鹿児島市での不適切保育

２０２２年１０月 鹿児島市の認可保育園で保育士が園児１人を倉庫に閉じ込めるなど
２０２３年８月 不適切保育事案が、園児７人に対して計１７件発生

問：不適切な保育が生じない職場環境が
必要である。保育士の人員配置の見直し
は。
答：国の基準に基づき、見直しの予定はな
いが、策定中の不適切防止等に関する
ガイドラインにおいては未然防止に向け、
子どもの人権・人格を尊重する意識の共
有や職場環境の改善などの取組を盛り込
んでいるところである。

地域の課題、お困りごとをぜひお聞かせください！

武岡公園について

本市では防止ガイドラインが策定、相談窓口が設置さ
れました（９月２8日）。国においては配置基準改善を
２０２４年度に実施予定です。すべての子どもたちが
健康で安全に育つために、また保育士の皆さんの処
遇改善のためにも、引き続き施策の充実を図ります。

まつお：復旧に向けての県の動向は。
建設局長：「５年８月に工事を発注し、順次施工を行う。」
とのことである。
まつお：今後のスケジュールはどうか。
建設局長：「８年度の完成を目指している」とのこと。
まつお：ダム周辺を散歩などで利用する方に対する注意
喚起と周知はどのようにするのか
建設局長：工事着手にあたり改めて看板等を設置し、周知

まつお：これまでの用地取得の経緯と取得率は。
建設局長：令和元年から着手し、５年度末での
取得率はおよそ８２％となる見込みである。
まつお：これまで取得した土地の維持・管理方
法はどのようなものか。
建設局長：取得した土地には椿やヤシがあり、
開園後も活用することから年３回程度の草刈
や剪定を実施している。
まつお：公園までの道路の改善、交通手段の確

保等について、どのようなことを課題と考
えているか。
建設局長：アクセスできる道路が限定され
ることから安全に通行できる方策、交通手
段の確保等について関係部局と連携を図
りながら各面から検討する必要がある。

７年３月めど完成予定→用地取得にさらに２年必要

マイナンバーカードについて
問：本市の保有率と、制度への不安や不信を理由とした自主返納数は。
答：本市の保有率は７７．３％、不安や不信等を理由とした返納数は本年４月から７月末
までに２９件あった。
問：紙の健康保険証廃止に対する本市の見解は。
答：国が総点検の実施などにより信頼回復を図りながら運用されるものと認識してお
り、本市としては周知広報を図るなど不安解消を図り適切に対応していきたい。

することにした。
Ｒ４年７月当時
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武岡墓地線の整備や交通手段について
は、地域住民にとっての利便性も考慮し、
しっかりと検討するべきです。
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まつお：犬猫の殺処分数は？
健康福祉局長：自然死を含まない殺処分数
はゼロ頭。

おもに女性を取り巻く法改正について

合葬墓について

市民文教委員会より

代表質問より

Topic 夜間中学設立！

動物愛護について

問：①使用者の資格条件、②申請方法、③使
用料金の根拠と決済方法について示せ。
答①本市に住所があり、1年以上居住して、
本市内の墓地と納骨堂いずれの所有権もも
たず、埋蔵または収蔵していない焼骨を保
有している方。市営墓地または市営納骨堂
使用者で返還するための改造先として希望
する方。その他市長が特別の理由があると
認めた方として死後事務委任契約の受任者
を規則で定める。
②窓口、郵便など。
③整備費用や維持管理の経費、合葬室及び
戸別埋蔵室の面積を踏まえ設定。
決済は、使用者に納入通知書を送付し、記
入機関で一括で支払いしていただく。
問：生前予約の代わりの死後事務委任契約
とは何か。

使用料 （１柱）

答：委任者が亡くなられた際の死亡届の
提出、葬儀の手配、遺灰の埋蔵、医療費
の支払い等を第三者に委任することで
ある。
問：愛称などの公募をしてはどうか。
答：他都市の状況を調査する。

２０２３年１２月から使用者の募集開始／２０２４年６月供用開始となります！

個人質問より

これまで本会議で早期設立を要請してきた夜間中学が、鹿児島県が主体
となり開陽高校に設置されることとなりました。
学齢経過者のみが対象となることから、本市教育委員会においては
２０２５年４月の開校に向け、教育の機会確保のために県との協力を
スピーディーに進めるように要請をしました。

主な法律内容と改正内容
①困難な問題を抱える女性への支援に
関する法律
➡女性の福祉の増進を図る施策の推進
②改正DV法
➡主な改正内容：接近禁止命令の発令
要件に精神的DVを加えるなどの拡充、
保護命令違反の厳罰化など
③性犯罪の規定を見直す法改正
➡強制性交罪の不同意性交等罪へ改正、
同意年齢も１６才への引き上げ

殺処分ゼロ継続中です！
ミルクボランティアなどの取組、市民の皆
さんのご協力の成果と考えます。
今年度から動物愛護サポータ制度もス
タートしています。人もペットも幸せに暮ら
せる鹿児島市になるよう

今後も取り組みます。

飼主とペット同室避難について

個人質問より

まつお：愛知県犬山市では、災害時に
ペットと人が同室で過ごせる避難所の取
組が３カ所の施設でなされているが、予
算措置と人員の配置はどうか。
健康福祉局長：3名の市職員を配置し、
必要な資材は飼い主が準備するので予
算措置は講じていない。
まつお：ペット連れではない市民との別
スペースとしての設置は当然のことだが、
本市でも検討を開始すべきではないか。
健康福祉局長：慎重に検討していく必要
がある。

犬山市ではゼロ予算と明らかになりました。ペットと
の同室避難についてこれまで3回の質疑を交わして
おり、今回は慎重に検討とのことで、前向きな答弁と
受け止めます。災害時のペット対策について、今後も

推進を図ってまいります。

①法律では民間との協働に
よる支援が求められているが、想定される
支援内容と、協働可能な民間団体との連携
状況はどうか。
➡訪問、巡回、居場所の提供、インターネッ
トの活用、関係機関への同行など。連携可
能な団体数は把握していない。

全体の把握をしていない➡
今後連携可能な団体の把握と連携を要請
しました。

②法律における本市の取り組むべき役割
とは何か。
➡法改正により増加が見込まれる相談、保
護命令申立書の作成支援対応、各関係機
関との連携を図り、被害者支援に取り組む
ことである。

③女性、未成年者の相談対応、男性や男児
の場合、相談はどうなるのか。
➡サンエールかごしま相談室での対応、男
性は同センターの男性相談。どちらのケー
スも県の性暴力被害者サポート
ネットワーク鹿児島などの関係
機関と連携して対応する。

合葬室 ３８，０００円
個別埋蔵室 ８８，０００円

◎教育の情報化推進事業◎
市立小・中・高等学校の1人1台タブレットの物品修繕費が増加傾向にあるため増額補正。
修繕料➡4年度実績：５，５１７万円

５年度：５，６９０万円（補正 ＋１１，９００万円／4年度と同額で積算）

◎商業高校の共学化・学科再編◎
令和６年度から共学化。女子トイレや更衣室の設置
来年4月までに女子トイレ2カ所／更衣室1カ所整備➡約５，９００万円

社民・立憲・市民フォーラムより意見書提出

国の来年度予算に対し、物価高騰等で厳しい地方への財政措置を求める「地
方財政の充実・強化を求める意見書」を提出、全会一致で採択されました。

被害者に寄り添い、適切な関係機関につ
なぎ、対応と支援に迅速に取り組むこと
が何より大切です。
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